



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

DOM : Réunion

Question écrite n° 47851

Texte de la question

M. André Thien Ah Koon appelle l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie sur la fragilisation conjoncturelle de la consommation des ménages à la Réunion. A ce titre, une dégradation des indicateurs de vulnérabilité est constatée par l'Institut d'émission des départements d'outre-mer entre 1999 et l'an 2000. Par exemple, le nombre d'incidents de remboursements des crédits des particuliers connaît un accroissement de 29,5 % entre le premier trimestre 1999 et celui de l'année 2000. De même, le nombre de personnes ayant fait l'objet d'un retrait de carte bancaire a augmenté de 8,5 % sur la même période. Dès lors, il le remercie de bien vouloir lui faire part de son intention éventuelle de relancer la consommation des ménages réunionnais, qui tendrait à relancer la croissance locale tout en évitant de dégrader davantage les indicateurs de vulnérabilité des consommateurs.

Texte de la réponse

L'évolution de la vulnérabilité des ménages entre 1999 et 2000 dans les départements d'outre-mer ne peut pas être appréciée pleinement sur la base du premier trimestre 2000. Dans un contexte de croissance des crédits aux particuliers (10 % en 1999) et de multiplication des cartes bancaires, la progression du nombre des incidents de remboursement et des retraits de cartes relativisée. Il convient également de relever que si l'endettement des ménages s'accroît, l'encours de leurs actifs déposés dans les établissements bancaires connaît également une progression constante. En 1999, ces actifs augmentent en moyenne de 9 % et même de 12 % pour l'épargne à long terme. Enfin, une grande partie des crédits contractés par les ménages a été investie dans leur logement et leur a ainsi permis de constituer un patrimoine. S'agissant de la consommation des ménages, le bulletin trimestriel de conjoncture de l'Institut d'émission des départements d'outre-mer (IEDOM) de mai 2000 constate que « la consommation des ménages qui s'était envolée au quatrième trimestre 1999, accuse un ralentissement pour revenir sur sa tendance, qui reste cependant bien orientée ». Le quatrième trimestre est atypique du fait des achats lors des fêtes de fin d'année et il est vrai que la consommation des ménages a atteint en 1999 à la Réunion un niveau record. Dans ces conditions, il n'est pas anormal que le premier trimestre 2000 accuse un contrecoup. Comme l'indique l'IEDOM, la tendance reste toutefois bien orientée grâce à l'ensemble des mesures prises par le Gouvernement, notamment en faveur des plus modestes.

Données clés

Auteur : [M. André Thien Ah Koon](#)

Circonscription : Réunion (3^e circonscription) - Députés n'appartenant à aucun groupe

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 47851

Rubrique : Outre-mer

Ministère interrogé : économie

Ministère attributaire : économie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 19 juin 2000, page 3627

Réponse publiée le : 9 octobre 2000, page 5776